



## **Assemblée générale du mercredi 13 mars 2024 à 20h15**

### **à la grande salle de la chapelle de Chaumont**

**Présence du comité :** Frédéric Coulet, Marc Tosetti, Mazal Chevallier, Florence Hippenmeyer, Laurent Naguel, Johan Hofer et Christelle Emery.

**Présence de l'assemblée :** Se sont excusés Daniel Wicki, Sandrine Furrer, Isabelle Kipfer, Mirko Kipfer, Cédric Geiser.

**Rédaction du PV du jour :** Christelle Emery

**L'assemblée générale commence officiellement à 20h15.**

1. **Liste des présences :** Les membres du comité sont tous présents et une liste des présences est à la disposition des participants à l'entrée de la salle.
2. Message de bienvenue du président, Frédéric Coulet.
3. **Procès-verbal de l'assemblée générale 2023 :** pas de commentaire ni question sur le PV qui est accepté par un vote à main levée.
4. **Présentation de l'ordre du jour :** pas de demande de modification, l'ordre est conservé.
5. **Rétrospective des événements qui se sont déroulés tout au long de l'année 2023 :**
  - a. 29 janvier 2023, Voyage musical avec le chœur de Chaumont,
  - b. 23 février 2023, Jeudi Oui à Chaumont,
  - c. Janv. et févr. 2023, trace la glace, une patinoire aimablement aménagée par la famille Piaget,
  - d. Juin – Départ de notre facteur,
  - e. Fête Nationale à Chaumont organisée par les Brigands,
  - f. 8, 9 et 10 septembre 2023, Course Cressier-Chaumont et fête de Chaumont,
  - g. 2 novembre 2023, Halloween,
  - h. 17 décembre, fête et culte de Noël,
  - i. Retour et explication sur les travaux réalisés à Chaumont durant l'année,
6. **Rapport du caissier :** Le président passe la parole au caissier qui nous présente les comptes 2023.

Lors de la présentation des comptes Laurent Naguel attire notre attention sur les faits suivants :

- a. **Le Chaumonnier :** L'impression et l'envoi du Chaumonnier présente une charge importante au budget,
- b. **État des membres :** Bonne nouvelle, les cotisations sont en hausses grâce notamment au travail du caissier qui a envoyé plusieurs relances,

- c. **Nouveauté BCN** : Laurent Naguel nous informe d'une nouveauté 2023 ; des intérêts ont été accordés sur nos avoirs bancaires pour un montant de CHF 45,25,
- d. **Cotisations** : Le comité décide de conserver le même montant de cotisation que l'année dernière qui se monte à CHF 30.- pour les foyers et 100.- pour les entreprises,

7. **Contrôle des comptes :**

- a. Lecture du mandat de contrôle et présentation des contrôleurs Messieurs Jack Piaget (1<sup>er</sup> vérificateur) et Monsieur Jean-Marc Meuli (2<sup>ème</sup> vérificateur). Les comptes sont approuvés par les vérificateurs qui recommandent à l'assemblée générale de les accepter sans modification. Les comptes sont acceptés,
- b. Nomination des contrôleurs pour les comptes 2024 : Est nommé 1<sup>er</sup> vérificateur Jean-Marc Meuli. Est nommé 2<sup>ème</sup> vérificateur Dylan Nydegger. Pierre Hotz se propose comme suppléant,

8. **Invités** : les communes de Neuchâtel, Enges et Val-de-Ruz ont chacune reçu une invitation. Les représentants ne pouvaient pas participer.

9. **Projet MAE (MA journée à l'École)** : La mise en place du projet de « journée à l'école » suit son cours au collège du Crêt-du-Chêne et suscite des inquiétudes. Ce projet engendre des difficultés d'organisation et de transport pour les élèves et parents de Chaumont. Le président expose les actions entreprises par des familles et la SIP. Laurent Naguel intervient et fait remarquer que ce projet a été imposé par les autorités sans consulter préalablement les Chaumonniers. Le manque de cohérence entre les nouveaux horaires d'école (pause de midi raccourcie et fin des cours à 14h30) et les horaires des transports publics ne permet pas aux enfants de Chaumont non inscrit à MAE de rentrer chez eux pour le repas de midi. Des discussions sont en cours avec les autorités pour trouver une solution et une séance d'information est prévue en mai 2024.

10. **Funiculaire** : Une demande de courses supplémentaires a été déposée par la SIP. Les TransN nous informent qu'ils n'ont pas le pouvoir de modifier les horaires et que la décision est du ressort des autorités cantonales.

11. **Travaux :**

- a. Des travaux de réfection de la route entre Chaumont et Savagnier sont prévus pour 2024
- b. Des travaux de réfection depuis la mi-côte direction Neuchâtel sont prévus pour 2024

12. **Événements 2024 :**

- a. 13 avril 2024, course « Le dernier survivant »,
- b. Août 2024, Fête Nationale organisée par les Brigands,
- c. Fin août-début septembre, course Cressier-Chaumont et Fête de Chaumont (à confirmer),
- d. Fin septembre, Super D,
- e. Novembre, course verticale d'Hauterive,
- f. 15 décembre, Culte et Fête de Noël,

13. **Extension de l'adduction d'eau – secteur Chaumont-Pré Girard** : l'avant-projet est finalisé.

A titre indicatif, vous trouverez ci-dessous la planification prévisionnelle :

- a. Procédure marché public ingénierie : avril-juillet 2024
- b. Adjudication mandat ingénierie : août 2024
- c. Projet définitif : mai 2025
- d. Demandes de crédit de réalisation : juin 2025.
- e. Mise à l'enquête : août-septembre 2025
- f. Début des travaux : octobre 2025.

Marc Tosetti nous informe que la commune d'Enges envisage d'intégrer aux travaux la pose d'un tube permettant le câblage de la fibre par Swisscom et Ello, l'objectif étant évidemment de profiter de la synergie des travaux liées à l'eau et à l'assainissement. Le sujet s'ouvre sur divers échanges au sujet des raccordements possibles à Chaumont.

14. **Tennis Club de Chaumont** : en raison du mauvais temps à l'automne 2023 les travaux de réhabilitation n'ont pas pu être réalisés sur les courts désaffectés et sont reportés au printemps 2024 par la Commune de Neuchâtel.

#### 15. **Communications du comité**

- a. Florence Hippenmeyer quitte temporairement la rédaction du Chaumonnier. Nous la remercions pour son excellent travail et nous recherchons des intéressé.e.s afin de rédiger quelques articles et ainsi permettre au petit journal « Le Chaumonnier » de poursuivre sa route,
- b. Prochaine AG : 12 mars 2025 à 20h15 à la chapelle,

#### 16. **Communication des sociétés locales**

- a. **Chorale** : La chorale qui compte aujourd'hui 16 membres sera conduite par une nouvelle directrice,
- b. **Le loup** : Plusieurs exploitations ont été victimes du passage du loup par Chaumont. Maël Schertenleib fait un appel pour une meilleure communication entre les résidents et les agriculteurs afin de pouvoir être averti du danger imminent et pouvoir prendre les dispositions nécessaires à la protection des animaux. Le groupe Info et route Chaumont pourrait servir de plateforme d'alerte en cas d'urgences,
- c. **Les Brigands de Chaumont** : La fête Nationale aura lieu le weekend du 26-27 juillet ainsi que la soirée du 31 juillet,
- d. **Tennis Club de Chaumont** : Le Tennis Club se porte bien et continue ses activités. Les courts sont à disposition pour accueillir des nouveaux membres réguliers (cotisation annuelle) ou ponctuels (location à l'heure),
- e. **Culte** : Marceline Dubois nous informe que le culte a toujours lieu le 3<sup>ème</sup> dimanche du mois à la chapelle et qu'il est suivi d'un apéritif. Un culte de Noël sera organisé le 15 décembre 2024,
- f. **Collectif des parents d'élèves de Chaumont** : Pas de commentaire,
- g. **Sport pour les enfants** : Jack Piaget et Dylan Nydegger organisent des activités sportives pour les enfants les vendredis à 17h30. Ces activités se déroulent soit sur le terrain de foot soit au domicile des organisateurs de l'activité,

- h. **Ski Club de Chaumont** : Lors de la dernière assemblée le ski club avait invité les membres de l'assemblée à se joindre à eux pour des séances de Pilate. Frédéric Coulet a participé à ces séances et partage son retour positif sur cette expérience,
- i. **Topeka Ranch** : Philippe Addor a informé le comité de son absence et nous fait savoir que les activités du Ranch continuent,
- j. **Petit Hôtel** : les représentants du Petit Hôtel sont absent et nous informent que leur activité continue,
- k. **Écoréseau** : Maël Schertenleib et Cédric Geiser ont constaté des améliorations du comportement des promeneurs,
- l. **Entrave des chemins pédestres** : Stéphane Junod nous informe que des mesures de sécurité sont à aménager pour protéger les troupeaux des attaques de loups. Ces aménagements auront pour conséquences de voir certains chemins pédestres déplacés voir supprimés,

17. **ProJunior** : Théa Jean-Petit-Matile (Cheffe de projet) et Yannick Boillod (secrétaire général) nous présentent le nouveau projet « La maison ProJunior ». L'année dernière l'association nous informait de sa volonté de dérouler une partie de ses activités à l'ancienne école de Chaumont. Depuis cette annonce le projet a évolué. Il n'était pas possible pour ProJunior de devenir propriétaire des lieux et les diverses contraintes liées au bâtiment ont redirigé le projet sur l'acquisition du Home Bâlois avec l'aide de partenaires financiers. Le bâtiment n'est plus exploité depuis 2002, il se trouve en zone d'utilité publique et quelques travaux seront effectués sur la maison de maître dans un premier temps et par la suite sur l'annexe.

Les installations seront également prévues pour accueillir les activités organisées pas les Chaumonniers ceci dans le but de permettre une cohabitation harmonieuse et en permettre une utilisation plus large. Le but principal sera de sensibiliser les enfants à l'environnement et offrir la possibilité à des familles défavorisées de passer quelques jours de vacances dans le bâtiment. Les axes principaux du projet sont les suivants :

- a. Créer un lieu de rencontre,
- b. Offrir des vacances,
- c. Organiser des ateliers à thème et des formations parents/enfants,
- d. Permettre aux enseignants et enseignantes d'organiser des classe « l'école à la forêt », des courses d'école ou toute autre activité dans le cadre scolaire,
- e. Mettre le bâtiment à disposition pour des jeunes/adolescents pour organiser des activités encadrées en collaboration avec d'autres associations de jeunesse,

La prochaine étape sera de finaliser les partenariats financiers et les travaux devront commencer dans le courant de l'année 2024.

De plus, ProJunior possèdera un bus qui pourra être mis à disposition des enfants de Chaumont pour certains déplacements. La discussion actuelle pour ProJunior et de définir la taille du bus en fonction des besoins.

Stéphane Junod intervient sur le fait que le champ adjacent au Home Bâlois (à l'est) est une prairie écologique dans laquelle poussent des petites fleurs et il s'inquiète du sort de cet espace dédié à la biodiversité.

## 18. Discussions ouvertes :

- a. Le tronçon 30km/h fait débat. Lors de la dernière rencontre GAQ (groupement des associations de quartiers) qui s'est déroulée en octobre 2023 divers projets de mobilité et de stationnement ont été présentés dont celui de généraliser les zones/tronçons 30km/h lorsque la circulation côtoie de près les piétons. Dans un premier temps il était question d'imposer le 30km/h uniquement la nuit afin de limiter le bruit, améliorer la sécurité et diminuer l'éclairage public. D'autres cantons ont testé ces zones à 30km/h de jour comme de nuit, notamment le canton de Fribourg et le résultat est assez positif. Cette démarche ne péjore pas la grande majorité des usagers de la route et les piétons sont satisfaits du calme. La SIP a toutefois considéré les mécontentements de certains Chaumonniers et après avoir interpellé à de nombreuses reprises la ville dans le but de réinstaurer une limitation à 50km/h, ses demandes sont restées sans résultat. Le dossier est aujourd'hui clos et Monsieur Derouwaux, chef du nouvel office de la mobilité nous informe que des zones à 20km/h sont également discutées dans le canton de Neuchâtel et pourraient être appliquées également à Chaumont. Ce dernier ne souhaite plus revenir sur le sujet,
- b. Parking devant la place de jeux : Cette même soirée le thème des places de parc devant la place de jeu a été abordé. La réponse de la ville a été très simple. Ils ont proposé des solutions, notamment celle de déplacer les places de parc le long de la route afin de libérer le passage au nord de la place de jeu. Les solutions proposées ont rencontré des oppositions de la part d'habitants de la Résidence, le dossier est sans issues à ce jour.

19. **Divers** : une artiste cherche un endroit pour exposer ses tableaux. Nous invitons toute personne intéressée à s'annoncer auprès de la SIP.

L'assemblée générale est officiellement clôturée à 22h24 et nous avons la chance d'accueillir Raphaël Domjan, explorateur et conférencier qui partage en image sa réussite du premier tour du monde à l'énergie solaire à bord du bateau PlanetSolar ainsi que sa passion pour les énergies renouvelables et sa vision optimiste d'un monde sans énergies fossiles dans un futur proche. Nous le remercions pour sa présentation qui a permis de clôturer cette assemblée sur une note d'espoir.

Raphaël Domjan et les instigateurs du projet PlanetSolar ont créé en 2007 la fondation PlanetSolar. Aujourd'hui basée à Yverdon-les-Bains, la fondation soutient divers projets dans le domaine de l'énergie solaire et de l'efficacité énergétique. Une équipe, accompagnée par Raphaël Domjan, travaille sur différents axes de communication afin de promouvoir le développement de technologies plus propres et l'utilisation de l'énergie solaire en Suisse et dans le monde. Vous pouvez soutenir la fondation PlanetSolar en devenant Ecodonateur. Vous trouverez toutes les informations sur le site internet de la Fondation : <https://www.planetsolar.swiss/soutenir/ecodonateur>

Un apéritif est servi et les participants peuvent échanger librement.

Un grand merci à tous pour votre participation et votre engagement.